



Crónica de un reencuentro

Imperaba el escepticismo,
pero se fueron satisfechos

JANNET LÓPEZ PONCE

“Se nota la diferencia del trato de una mujer que sí supo escuchar”

Crónica

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Nada faltó sobre la mesa antigua de Palacio Nacional: en la cabecera la presidenta Claudia Sheinbaum y a su lado la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. A su derecha la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, acompañada de su nueva secretaria ejecutiva y los 10 consejeros; todos los temas se trataron y se aclararon.

Un Consejo General como siempre dividido, entró con escepticismo tras el trato recibido en el sexenio pasado, con constantes críticas y señalamientos del entonces presidente López Obrador. Esta vez salió con una sonrisa incrédula del logro obtenido: la firme promesa presidencial de darles más dinero.

“Se nota la diferencia del trato de una mujer que, sobre todo, supo escuchar. Nunca juzgó, preguntó y se sumó a la solución”, di-

ieron a MILENIO los consejeros.

Aunque en los últimos días la Presidenta había acusado falta de transparencia y una exigencia presupuestal inexplicable por parte del INE, sus dudas fueron resueltas con los porqués técnicos y legales. Cada pregunta llegando al mismo origen: es lo que la reforma judicial exige.

Sheinbaum hizo preguntas concretas como la razón del monto, por qué el costo, por qué debe ser así y el por qué no alcanza. Los consejeros respondieron con sustento técnico y siempre volviendo al origen: así lo exige la reforma judicial y es lo indispensable para no arriesgar la certeza de la elección.

La consejera Carla Humphrey llevó impresa una muestra de la boleta que se utilizará para renovar el pleno de la Corte, lo que

sorprendió a la Presidenta por su diseño inédito y que resulta más complicado que las boletas tradicionales, además de que implica la impresión de 600 millones de papeletas, una cifra histórica.

Los consejeros detallaron cómo se esforzaron por hacerlo lo menos complicado posible en comparación con las boletas tradicionales, por lo que ni siquiera han podido aprobar las de los juzgados de distrito y las magistraturas de circuito, por lo confusa que se volvería la votación.

El Consejo General detalló a Sheinbaum la necesidad de los 13 mil millones de pesos que solicitaron de manera inicial y cómo se ajustaron a poco más de 6 mil millones, y todo lo que se sacrificó por ese hueco presupuestal.

Sin ahondar en la posibilidad de más casillas como se preveía, la Presidenta se enfocó en una petición que coincidía con la necesidad que expusieron: que el dinero extra se destine a la difusión del proceso para que la ciudadanía se interese y acuda a las urnas.

Sheinbaum garantizó el uso de los fideicomisos del Poder Judicial para tener más recursos e instruyó a la secretaria de Gobernación a gestionar la ampliación presupuestal. ■



Los **consejeros electorales** tras el encuentro con Sheinbaum en Palacio Nacional. ESPECIAL